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                                    All. 1 

Riunione dell’8 febbraio 2021 

 

 

Incontro del Nucleo di Valutazione con il Preside, con i Coordinatori del 

CM e della CPDS della Facoltà di Medicina e Odontoiatria. 

 

Sono collegati: Cristiano Violani (Coordinatore), Giorgio Alleva, Maria Barilà, 

Guido Capaldo, Lucio Cocco, Andrea Graziosi, Antonio Lodise, Pierluigi 

Donia. 

 

Partecipano alla riunione: Irene Giaconi, Roberta Ribecco, Michela Proietti, 

Bruno Sciarretta, Susanna Squillaci, Tiziana Carini (collaboratori dell’ufficio di 

supporto).  

Le funzioni di segretario verbalizzante sono svolte da Roberta Ribecco. 

 

Per la Facoltà sono collegati: il Preside Prof. Domenico Alvaro, la vice Preside 

vicario Prof.ssa Livia Ottolenghi, il Prof. Vito Cantisani, Vice Preside di 

Facoltà, la Prof.ssa Anna Rita Vestri, Coordinatrice del Comitato di 

monitoraggio; il Prof. Piero Cascone, Coordinatore della Commissione 

paritetica docenti studenti; la dott.ssa Daniela De Sanctis, Coordinatrice 

dell’ufficio di Facoltà, la sig.ra Cinzia Castellani, Manager Didattico, la dott.ssa 

Giordana Martino, ufficio supporto al Comitato Monitoraggio. 

Partecipa all’incontro la Prof.ssa Ersilia Barbato, Prorettrice alla Didattica e 

Coordinatrice del Team Qualità di Sapienza. 

 

Il Coordinatore, Prof. Violani, ringrazia il Preside, i colleghi della Facoltà di 

Medicina e Odontoiatria per la partecipazione alla riunione. 

 

Il Coordinatore ricorda che con questo incontro si conclude il ciclo di 

audizione delle Facoltà per l’anno appena concluso. L’incontro odierno è 

riferito principalmente a due tematiche: 

1. un’analisi delle performance dei Corsi di Studio della Facoltà inviata 

dal NVA, riassunta in tredici tabelle che riportano, per gli ultimi tre 



 

 

 

 

2 

 

anni accademici, alcuni indicatori Anvur sull’attrattività, 

l’internazionalizzazione e la sostenibilità dei Corsi e tre indicatori 

adottati dal Nucleo per valutare la regolarità dei percorsi degli studenti 

e la sostenibilità dei Corsi e da una nota metodologica per l’analisi dei 

dati. 

2. la relazione annuale della Facoltà per la quale è stata inviata dal Nucleo 

la Scheda per la Relazione Annuale delle Facoltà relativa all’attuazione delle 

Disposizioni dello Statuto nella quale è prevista una valutazione del 

raggiungimento degli obiettivi dei Dipartimenti.  

Si apre la discussione sulla documentazione per l’analisi degli indicatori sui 

Corsi di Studio. 

Prende la parola il Preside di Facoltà, Prof. Domenico Alvaro, che esprime 

apprezzamento per i dati inviati dal Nucleo e condivide con soddisfazione che 

tre dei cinque CdL valutati positivamente, sui 14 esistenti per l’Ateneo, 

appartengono alla Facoltà di Medicina e Odontoiatria. Rappresenta il Preside 

di aver proceduto, insieme con le proff.sse Barbato e Vestri, a un’analisi delle 

tabelle degli indicatori relativi alle professioni sanitarie, dalla quale emergono 

criticità rilevanti: una percentuale molto alta di abbandoni e risultati non 

ottimali relativamente agli indicatori “rapporto docenti/studenti” e “studenti 

regolari/studenti in ritardo”. 

Il Preside informa che sono stati effettuati due incontri con i rappresentanti 

degli studenti per un confronto in merito alle suddette criticità che hanno 

portato alla formulazione di un programma di azioni correttive. Tra le azioni 

più rilevanti il Preside ha evidenziato la realizzazione di un vademecum e di 

una check list da sottoporre ai Presidenti di corso di studio all’inizio dei corsi. 

Il vademecum, che sarà approvato in occasione della prima riunione di Giunta 

di Facoltà, elenca tutti gli adempimenti e le verifiche che i Presidenti di ciascun 

CdS sono tenuti a effettuare all'inizio e alla fine del semestre e rispetto ai quali 

sono tenuti a compilare una check list. Il Preside rappresenta inoltre che, al 

fine di recepire una valutazione sull’andamento del corso, è stato predisposto 

un questionario per gli studenti da sottoporre a fine semestre per poter 

intervenire con tempestività sui corsi che presentano delle criticità; il 

questionario è composto da cinque domande cui è prevista una risposta in 

termini numerici con un range da 1 a 10. 
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Il Preside manifesta la sua preoccupazione per le difficoltà di gestione dei 

tirocini professionalizzanti che con la pandemia si sono ulteriormente 

aggravate; informa a tal fine che è stato previsto un monitoraggio 

sull’interazione con le Aziende locali in modo da prevedere un tempestivo 

intervento per la risoluzione dei problemi e garantire il regolare svolgimento 

delle attività necessarie al tirocinio professionalizzante. 

Il Preside informa inoltre che la Facoltà, con i fondi ricevuti per il tutorato e 

l’orientamento, sta implementando un progetto di sviluppo di un'App che 

svolga funzioni di supporto diretto agli studenti e di tracciabilità delle criticità 

legate ai CdS; l’App prevede contenuti video e una chat di confronto con i 

dottorandi tutor. Rappresenta infine che la Facoltà ha attivato due convenzioni 

per la collaborazione con la Croce Rossa Italiana e con un’azienda leader nel 

Lazio per la gestione dei servizi di trasporto con ambulanze; mediante dette 

convenzioni, gli studenti, preventivamente vaccinati, saranno reclutati per 

supportare le attività nel corso di periodi emergenziali. 

Prende la parola il Prof. Cocco che esprime apprezzamento per le iniziative 

messe in campo dalla Facoltà. 

Interviene la prof.ssa Annarita Vestri, coordinatrice del Comitato di 

monitoraggio, che rappresenta la volontà del CM di offrire un maggiore 

supporto al NVA nell’ esaminare nel dettaglio le criticità legate alle professioni 

sanitarie. Informa inoltre che quest’anno, per le professioni sanitarie che 

subiscono gli effetti delle rilevazioni Opis con il “codicione”, è stato possibile 

disporre di informazione con un maggior livello di dettaglio grazie alle 

modifiche operate sull’applicazione prodotta e condivisa dal capo del settore 

statistico ASCO Bruno Sciarretta. La prof.ssa Vestri inoltre avendo riscontrato 

difficoltà di fruizione dell'applicazione da parte di alcuni docenti, auspica di 

poter interagire più frequentemente con il settore statistico, al fine di 

supportare le attività utili ad una maggiore semplificazione di utilizzo. 

Interviene il prof. Violani il quale chiede se lo scorporamento dei dati per i 

CdS delle professioni sanitarie raggruppati nei codicioni sia stato esteso a tutte 

le Facoltà dell’area medica. 

Interviene Bruno Sciarretta che rinnova alla Prof.ssa Vestri la disponibilità a 

confrontarsi su ogni necessità e rappresenta che i dati di dettaglio sono stati 

estrapolati per tutte le Facoltà e per tutti i corsi, limitatamente ai dati relativi 

alle carriere degli studenti, ottenendo da ANVUR e CINECA i codici fiscali di 
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tutti gli studenti che nell’Anagrafe Nazionale risultano iscritti ai diversi corsi 

e ricalcolando per essi gli indicatori. Tale operazione è stata ovviamente 

possibile solo per gli indicatori connessi ai codici fiscali degli studenti. 

Prende la parola il prof. Piero Cascone, coordinatore della Commissione 

paritetica  il quale, ricordando l’iter degli adempimenti della CPDS,  evidenzia 

i tempi lunghi intercorrenti tra la rilevazione delle problematiche riferite dagli 

osservatori alla CPDS e le azioni poste in essere successivamente 

all’acquisizione delle relazioni CPDS; suggerisce che, ove si ravvisi una 

criticità, sia opportuno allertare prontamente  il  Presidente del Corso e 

parallelamente informare il Preside al fine di stimolare la ricerca di una 

tempestiva soluzione al problema. 

Il prof. Violani concorda sull’osservazione del prof. Cascone e rappresenta che 

il funzionamento e le modalità di interazione delle CPDS con gli organi dei 

CdS, dei Dipartimenti e della Facoltà sono stati discussi nel corso delle ultime 

riunioni del NVA ravvisando anche la necessità di raccomandare alle CPDS 

che la loro relazione annuale contenga anche un esame degli effetti delle 

proposte avanzate nella relazione precedente e delle azioni avviate a seguito 

delle interazioni intervenute nel corso dell’anno con le strutture (dipartimenti, 

CdS e Presidenza). 

Prende la parola il dott. Antonio Lodise che esprime apprezzamento per 

l’attenzione e l’impegno rivolto dalla Facoltà alle professioni sanitarie; 

concorda sulle problematiche riscontrate soprattutto per le attività relative ai 

tirocini. 

Esaurita la discussione, il Prof. Violani apre la discussione sulla bozza della 

Scheda proposta per la relazione annuale della Facoltà.  Espone l’intento di 

semplificare la relazione annuale della Facoltà partendo da una analisi dei 

compiti statutari e raccomanda, quale modalità operativa semplice ed efficace 

per una prima valutazione della realizzazione degli obiettivi programmatici 

da parte dei Dipartimenti, che la Facoltà, oltre ad acquisire i Documenti di 

rendicontazione dei Dipartimenti afferenti, chieda direttamente ai 

dipartimenti una autovalutazione del raggiungimento degli obiettivi da essi 

programmati.  

Prende la parola il Preside il quale rappresenta che la Facoltà ha già recepito, 

da parte dei dipartimenti afferenti le rendicontazioni sui prodotti della ricerca 

e sui fondi di ricerca acquisiti e auspica di terminare a breve la raccolta delle 
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informazioni per redigere la relazione secondo lo schema e le tempistiche 

determinati dal NVA 

 

A nome del Nucleo il Coordinatore ringrazia vivamente i rappresentanti della 

Facoltà di Medicina e Odontoiatria, per la partecipazione all’incontro. 

 

L’audizione termina alle ore 12.35. 

 

 

Il Segretario verbalizzante        Il Coordinatore 

(Roberta Ribecco)                      (Cristiano Violani) 

 


